

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

DIRECTOR
Y ADMINISTRADOR,
NAPOLEON BRICEÑO B.

CONDICIONES
Toda correspondencia administrativa como de Redacción debe dirigirse al Director. No se responde de fondos que no vayan certificados. OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION: 100 varas al Este de la Oficina Telégrafica. Avenida 2a. Oeste. Apartado 109. Teléfono 2111.

REPUBLICA DE COSTA RICA

ANO XI

SAN JOSE, MARTES 21 DE MAYO DE 1912

NUMERO 2977

AMERICA CENTRAL

La Modelo

GRAN FABRICA DE MUEBLES MOVIDA POR FUERZA ELECTRICA

ESPECIALIDAD en muebles finos, pues cuenta con todos los elementos necesarios que requiere el oficio. Actualmente se están concluyendo varios muebles y entre ellos hay un juego de aposento estilo moderno y charolado—de lo mejor que se ha construído en el país—y se hacen excelentes trabajos de talla. PRECIOS SIN COMPETENCIA, PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS SE GARANTIZA TODO TRABAJO. — SANTOS PENÓN & HNO.—Apartado número 36. Frente a la Imprenta del Comercio.

Relojeria Suiza

DE ALCIDES CHAPATTE

CALLE DEL CARMEN. — Bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras y de los de poco valor, etc. etc., asegurados en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los sencillos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojería, etc. etc. todo de buena calidad y a precios módicos. — San José, diciembre 12.

Al público y comerciantes

Tenemos siempre en existencia los artículos siguientes:

FRIJOLES, MAIZ, ARROZ, AZUCAR, CAFE de varios precios, ALMIDON y AFRECHO de todas clases.

ALMACEN DE GRANOS
TOMAS FERNANDEZ & Nno.

FERRETERIA DE

GUILLERMO R. LAHMANN

(SUCESOR DE J. F. LAHMANN)

ACABA DE LLEGAR: Pintura blanca y de color de superior calidad. Pinturas especiales para Carroceros. Planchas de acero para construcciones de varias clases y muy baratas.

Se hacen llaves para todo clase de cerraduras

N. 27 al.

CARTON EMBREADO

El mejor material, y más barato, para colocar debajo del hierro. La pieza contiene una yarda de ancho y cincuenta y cinco de largo, ó sean por todo quinientos pies cuadrados y

vale \$17.50

JUAN KNOHR HIJOS

... VENDO ...

los siguientes efectos en perfecto buen estado:

1. Precioso ringo de puro nogal, para dormitorio, compuesto de: cama doble con su resorte, y colchones de ortiga animal
1. Tocador con espejo bicalado
1. Lavatorio tocador con espejo bicalado
1. Mesa de noche muy cómoda

1. Cama, madera de rosa para una persona
1. Tocador " " con espejo bicalado
1. Mesa de noche " " muy cómoda

1. Sombrerera noble, con espejo bicalado
1. Camas gemelas, de hierro esmaltado, con colchones de ortiga animal y resortes muy finos

1. Lavatorios de puro nogal
1. Armario nogal
1. Repero nogal con pueras espejo bicalado
1. Repero de puro nogal
1. Cama nogal para niño
1. Cocina de hierro
1. Mesas de barmanas de puro nogal
1. Millones de botones
1. Botones de los mejores de Biscuit legítimo

NOTA:—Los artículos pertenecieron al señor I. D. Basso. GRANDE Y VARIADO surtido de FONOGRAFOS, VI TROLAS, DISCOS Y ACCESORIOS VICTOR, todo recibido hace 5 DIAS, DIRECTAMENTE de la fábrica. Mas de 2000 DISCOS sencillos por notables cantantes, Bandas, Orquestas, Canciones populares, Recitaciones, etc. etc. etc. Además tengo en exhibición una gran variedad de VICTOR VICTROLA N.º XVI MARTIN-VERNIS, que cuesta \$7.50 que solamente la gente de gusto le darán su mérito. MERCADERIAS EUROPEAS Y AMERICANAS DE TODAS CLASES. Habiendo una visita se convencerán de la pura realidad, y me darán mucho gusto. Mi objeto es VENDER, B. RATO y dejar al comprador el objeto. Modestia en los precios CORTESEIA EN EL TRATO.

SAMUEL E. L. MADURO.

Casa establecida a 25 varas al Norte del Carmen frente a la Imprenta del Comercio. Mayo 8.



SEMILLAS DE HORTALIZAS

PLANTAS Y ARBOLES FRUTALES

He recibido Semilla fresca de Celiñor, Repollo de pie corto y Cebolla de las mejores variedades conocidas para invierno.

J. ALFREDO QUIROS
al Norte del Paso de la Vaca.—San José, C. R.

The C. Rica Electric Light & Traction Co., Ltd.

Nueva Tarifa para Fuerza Eléctrica

Se avisa a los clientes y al público en general que a partir del 1.º de Junio de 1912, la tarifa para fuerza eléctrica será la siguiente:

1/2 caballo de fuerza	8 00 al mes
1 " " "	15 00 " "
2 " " "	30 00 " "
3 " " "	40 00 " "
4 " " "	50 00 " "
5 " " "	60 00 " "
10 " " "	100 00 " "
15 " " "	150 00 " "
20 " " "	180 00 " "
30 " " "	240 00 " "
50 " " "	400 00 " "

SERVICIO desde 6 a. m. hasta 5 p. m.

SERVICIO de noche según arreglo.

W. N. BRAND,—Administrador General

San José, 16 de mayo de 1912.

NO mas Canas

En la Barbería que está situada en la Calle Central Norte, frente a la Iglesia del Carmen (contiguo a la Botica) se encuentra de venta el TINTE MARAVILLOSO que tanta fama ha dado al Doctor Casanova, y el AGUA RESTAURADORA del mismo Doctor; la hay para el pelo negro y para el pelo castaño. Con un solo frasco de este tinte se conserva el pelo del color natural.—UNICO AGENTE en Costa Rica.—MANUEL SALDIAS.—Abril 20

Banco Comercial de C. Rica

Intereses sobre depósitos

Desde el día 1.º de Mayo próximo en adelante, este Banco pagará intereses sobre depósitos, a los siguientes tipos:

Sobre depósitos a la vista ó en cuenta corriente

A..... 6 o/o anual

Sobre depósitos a plazo fijo:

Reembolsables a tres meses..... 7 " "

" " " a seis meses ó más..... 8 " "

San José, 12 de mayo de 1912.

15

THOMAS SCOTT,—Administrador.

Agresión anarquista en España

Otras noticias

Barcelona, 18.—Los anarquistas preparaban un atentado. Se encargó de vigilarlos en Jardía a Mateo Salvis. El anarquista Severo Julia perseguía incesantemente. En la madrugada, en la ronda de San Pablo un grupo de anarquistas agredió a Mateo, hiriéndolo con un enorme cuchillo en el vientre. Mateo disparó. Acu dieron 3 individuos de guardia apresando a dos. Mateo señaló como autor de su lesión a Juan López Bercoger, muriendo enseguida. El Gobernador encabezó una suscripción a favor de la viuda con 250 pesetas.

Vigo, 18.—Los argentinos y jefes de la escuadrilla han sido afectuosamente despedidos. Mostraron muy agradecidos del señor Alcalde.

Coruña, 18.—Los fardos que fueron desembarcados contenían 1510 tercerolas usadas, 2688 paquetes de cartuchos enviados hace poco a un misterioso portugués. Al señor Arrioldo Brager supónenle en conexión con Canceiro, pues al tener conocimiento de la detención de los bultos desapareció en un automóvil.

Pontevedra, 17.—El lunes estuvo en Vigo el ex Rey Manuel en un automóvil con 2 ayudantes. Tomó dirección desconocida.

Cádiz, 18.—En el vapor alemán Navarro emigraron a la Argentina 300 personas.

Ferrol, 18.—Un gran temporal sorprendió al pesquero Aurora, ahogándose cinco.

Valencia, 18. El molino sueco fué destruido por un incendio, su pérdida estimase en 305 mil pesetas.

Zaragoza, 18.—En el círculo radical un desconocido mató de un balazo al propagandista Gómez. Testigos declararon conocer al autor.

Madrid, 18.—Los diarios elogian la dirección que ha tomado el Gobierno no atribuyendo importancia a la muerte de Miziario. Se le acercó un grupo de policía indígena a quienes les dijo: "No tireis, soy Miziario, traedme a vuestro capitán". Varios de los policiales disputanse haberlo matado, principalmente los sargentos y cabos españoles. El balazo es de mauser, atravesó el corazón encontrándose muerto, el caballo también fué muerto; la montura es bordada en plata, el cadáver fué llevado a Melilla, donde las tropas emocionadas contienen a la muchedumbre. Aldave telegrafió dando cuenta de la brillante operación y confirmando la muerte de Miziario; que murieron muchos de los que lo acompañaban que los demás huyeron y que fueron recogidos 30 cadáveres sin perjuicio de muchos que se llevaron, matando 2 oficiales y 11 soldados é hirieron a un comandante y cuatro tenientes con cuarenta y dos de tropa.

Se aclara un cable confuso

La muerte

repentina del Rey de Dinamarca

Hamburgo, 18.—Después de una corta y simple ceremonia fúnebre, la Reina Luisa dirigió unas frases con voz firme a la colonia danesa compuesta de altas personalidades. Reunidas ya en el hotel, recomendó el amor que el Rey sintió siempre por la ciudad de Hamburgo, abandonando el hotel donde estaba para dirigirse a ella, como lo hizo. A las 8 a. m. en hombros de dos empleados municipales ataviados a lo Luis XV, salió escoltado el féretro a la estación.

Los soldados presentaron armas; el trayecto estaba lleno de las multitudes. El tren fúnebre transportó a la familia real, que fué recibida por el Gran Duque de Mickemburgo. El féretro fué transportado al yacil real donde fué recibido por los oficiales de la marina y los príncipes Hasald y Gustavo, hijos del rey de Dinamarca; enlutadísimo partió al mediodía, después de 24 cañonazos. Despidieron los acorazados daneses Alfert, Fischer y Debrakian incorporándose enseguida al cortejo fúnebre escoltándolo hasta Copenhague.

Copenhague, 18.—El nuevo rey ha sugerido que conforme los deseos del ex Rey suprimase la guirnalda conmemorativa de oro y que el costo de ella se done a las sociedades de caridad. Los preparativos para recibir el cadáver son una carrosa tirada por seis caballos que transportará el cadáver a la capilla del Castillo de Christiamberg donde permanecerá expuesto hasta las 5.

Arbitramento panamericano internacional

La Kemahonk, 18.—En la conferencia de arbitraje, esta mañana, por unanimidad estuvieron por el arbitramento panamericano internacional y excitaron a Estados Unidos a arreglar amigablemente el reclamo de Colombia antes de la apertura del canal panamericano. 400 delegados de distintas nacionalidades, por unanimidad aprobaron esta disposición.

Es innegable, dijo uno, que cuando esta nación no quiere someter a arbitraje este asunto, se levanta en las masas de la América latina un sentimiento contra este país, á quien suponen jugando malas partidas hacia sus débiles hermanas repúblicas.

El resultado es desfavorable desde todo punto de vista.

El más completo surtido en polainas para hombres y niños existe en el almacén de Robert Hermanos.

Fabrica de Cerveza y Hielo LA VICTORIA Fabrica de Aguas Gaseosas

DE Florida Ice & Farm Co.

La pureza

y excelente calidad del agua que en la fabricación de sus productos usa esta fábrica, ha sido oficialmente declarada por el Chemischer und Bacter Institut, de Hamburgo; por el Institute of Clinical Research, de Londres; por el Laboratorio Químico Comercial del Gobierno, y por el Laboratorio Bacteriológico de los Doctores PUPO y JIMENEZ

PIDA

PILSENER

Y

EXTRA

La elaboración

de sus productos se lleva a cabo bajo procedimientos modernos; se cuenta con una excelente maquinaria que funciona diariamente. Se emplean para los refrescos los jugos de exquisitas frutas que se producen en los mejores trópicos del país. La higiene en general reina en esta fábrica, por lo cual LA VICTORIA es la favorita en toda la República.

EN TODAS LAS CANTINAS DEL PAIS

Rapidez en el despacho de los pedidos

Gran surtido en artículos
al por mayor

LA FAMA

HERRERO HERMANOS

Acaban de recibir buen
arroz

UNICOS AGENTES DE LA FAMOSA CERVEZA HOFBRAU

NOTAS de actualidad

El sensacional asunto del dinero de Zelaya. Importantes declaraciones del señor Presidente de la República y de don Máximo Fernández

Señor Director de

LA PRENSA LIBRE.

Con relación á su editorial de días pasados, "El Velo del Misterio", he de decirle que el Gobierno usa, es cierto, de reservas con respecto á noticias de Relaciones Exteriores, pero son las reservas que el uso diplomático impone á todos los Gobiernos civilizados. En cuanto á los demás actos que realiza el Poder Ejecutivo se halla éste siempre dispuesto á suministrar toda clase de informes y explicaciones, salvo en aquellos casos en que la divulgación pudiera obstaculizar la buena marcha de negociaciones pendientes y esos casos son muy raros. En los procedimientos, pues, de la Administración no hay velos de misterio ni tapujos; y si na he terciado en el incidente de los cinco mil dólares que ahora despierta tanto el interés de la Prensa, es sencillamente porque ello no se refiere en nada á ningún acto de mi Administración; y si como candidato que fui no he publicado más que lo que publiqué hace algunas semanas, negando haber recibido auxilio alguno del señor General Zelaya, es simplemente porque cuanto tenía que decir en mi descargo lo dije, y no veo que haya aparecido después ningún hecho que me obligue á nueva defensa; y, por lo tanto, nada más natural que guardé silencio en un asunto que no me concierne, y acerca del cual, por otra parte, debo suspender todo juicio por ser insuficientes los elementos de convicción de que dispongo y sin los cuales toda opinión mía sería temeraria, y, por la posición que ocupo, muy expuesta á producir tal vez injusticia trascendental.

Su atento servidor,

RICARDO JIMENEZ,

San José, 20 de mayo de 1912.

Lo que declara el Licenciado Máximo Fernández

Encontramos al Lic. Fernández en el despacho particular de su casa de habitación.

Interrogado el cronista acerca de alguna nueva relativa al asunto, el Lic. Fernández replicó: "A pesar de todos los ataques, no contestaré una sola palabra sobre esta lamentable cuestión sino es hasta recibir contestación del categórico cablegrama que dirigí al señor Zelaya, contestación que daré á conocer al país íntegramente en cuanto la reciba."

En el curso de la conversación el cronista dejó entrever indiscretamente que, si no existió tal cuestión de dinero, el público no deja de suponer que hubo algo en realidad vinculado con el ex-Presidente Zelaya. A esta indiscreta insinuación replicó explícitamente el Lic. Fernández:

"Hay dos personas que conocen á fondo todo lo que pueda relacionarse con mi viaje á Nicaragua: el Lic. don Ricardo Jiménez y yo. Si el señor Presidente ha creído de su deber no hacer ninguna publicación al respecto, creo que el mío es seguir fielmente su ejemplo."

Lo anterior lo tomamos de *La Prensa Libre* de anoche. Sobre las palabras del señor Fernández, consignadas en el último párrafo copiado, es de esperar que explique el señor Presidente de la República lo que aquel se abstiene de decir.

Que se explique, pues, el motivo del viaje de don Máximo á Nicaragua.

Concierto del tenor Salazar Z.

Deseoso de admirar al tenor costarricense, concurrí al Teatro Nacional con el propósito de no perder una nota de aquella fiesta sublime.

Todo fué un éxito completo y tanto el señor Salazar como sus compañeros con quienes compartió los lauros, deben estar plenamente satisfechos.

La concurrencia fué selecta y reinó el debido recogimiento que requiere y exige el divino arte de Euterpe.

Salazar es un artista que hace honor á la tierra en que miró deslizar sus primeras ilusiones y en donde preparó sus alas para remontar el vuelo poderoso que debería enseñorearlo por las regiones donde ofician las musas que entonan salmos en obsequio del misterioso Apolo.

Pronuncia el italiano con la dulce entonación y familiar de un hijo de Venecia, y su boca apenas se antreabre para dejar escapar la nota armoniosa de su voz arrulladora y suave; es sugestivo en las exclamaciones de dolor y en ellas comunica el tinte de la amargura que guarda en su pecho su alma de artista y soñador.

Y qué diremos de Ismael Cardona,

el virtuoso violinista? Imposible sería evocar ahora ese coro de ensueños mágicos que vimos pasar por nuestra mente en esos minutos en que el *flauto* instrumento se transformó en cascada de sentidas notas y nos contó sus cuitas.

Indudablemente, todo fué un completo triunfo; porque, hasta el canto de nuestras montañas entonado graciosamente por la señorita Colomba Pierra mereció la exigencia de tres repeticiones.

El turno fué un paso triunfal y fué así como vimos pasar con sus lauros merecidos al glorioso campeón acompañado de los profesores Cardona, Campabadal, Castagnaro, Osma y Vargas Calvo.

Para todo ese grupo escogido de artistas va mi más cara y entusiasta felicitación junto con mis deseos porque continúen amenizando la vida josefina con sus fiestas que hacen pensar en los tiempos felices de la antigua Grecia cuando los hombres rendían culto á las idealidades del espíritu y se alejaban de las realidades del mundo.

CARDENIO DEL MAR.

CONGRESO

Sesión de ayer

A las dos y media p. m. se abrió la sesión.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

El Ejecutivo presenta un cuadro completo de las cañerías en construcción en el país y de las que se piensan construir.

El diputado Hernández Sánchez presenta un proyecto de ley reformando la organización municipal. Fué admitido y pasó á Comisión.

RIVERA.—Mociona para que se traigan á la mesa las solicitudes de pensión en el orden de fecha en que fueron presentadas.

SANTOS.—Objeta que hay una moción de él aprobada por la Cámara de que no se conozca de ninguna pensión mientras no se dé una ley general.

Fué aprobada la moción de Rivera.

MATA VALLE.—Mociona para que se nombre una Comisión para que redacte una ley de pensiones.

Después de un acalorado debate en el que tomaron parte Briceño, Santos, Rivera, Calvo y Arias fué aprobada y se rechazó otra que pedía que mientras esa organización no se dicte, no se conozca de ninguna solicitud de pensión.

Para que redacte la ley la me-

sa nombró á los diputados Rivera, Mata Valle y Santos.

Dictamen favorable autorizando á la Municipalidad de Santa Bárbara para vender una finca.

JIMENEZ (M. J.).—Lee un dictamen de la Comisión de Hacienda desfavorable al proyecto de ley del diputado Santos en que rebaja el interés de los bancos emisores.

Pasó en segundo debate la autorización á los municipios para vender orillas de calle y caminos.

SANTOS.—Ataca vigorosamente á los bancos emisores y los llama centros de usura; definiendo su proyecto y pide que se dé copia de él á la prensa, así como del dictamen, quiere se le dé largas á este asunto.

JIMENEZ (M. J.).—Está con que se le den largas al asunto y rebatió el discurso de Santos.

Reformas constitucionales

No podrán ser electos Presidentes de la República los Secretarios de Estado que ejerciesen el cargo seis meses antes de su elección.

Fué aprobado.

La elección del Presidente será por voto directo secreto. Quedó en discusión este punto y á las 5 p. m. se levantó la sesión.

Aclaraciones sobre la explicación de Mr. Lindo en la demanda de la Atlantic Fruit Co. Al público

Por instrucciones especiales que he recibido, publico el siguiente cable que me ha transmitido ayer la Atlantic Fruit Co.:

"Nueva York, 19 de mayo.—La relación hecha por Mr. Lindo á la prensa es incompleta; suprime hechos de capital importancia y por ello puede causarse una impresión enteramente errónea. Los datos que Di Giorgi ha tenido con Lindo han sido manifiestamente justos y razonables en todo su curso. La historia de esas negociaciones es demasiado extensa para ser tramita por cable. Rogamos á los hijos de Costa Rica que reserven su opinión hasta que una exposición hecha por Di Giorgi y justificada con testigos y pruebas documentales pueda llegar á esa.—Atlantic Fruit Co.—San José, mayo 20 de 1912.

JOHN M. KEITH.

El traslado de los restos del difunto Rey de Dinamarca

Copenhague, 19.—El *Danneberg* llegó al medio día al muelle de Tolbolden donde una cadena de altas personalidades del ejército trasladaron el féretro á la carroza cristiana. El décimo Haakoon, al pie, seguía la carroza que también iba acompañada de numerosas personalidades. La reina María Luisa, Alejandrina y resto de la comitiva iba en coche.

El trayecto estaba llenísimo de gente. Cuando el féretro fué colocado en el catafalco de la capilla, las realidades se arrodillaron y oraron, retirándose enseguida, no sin besar la bandera que cubría el féretro.

Nota de EL NOTICIERO.—Federico VIII, Rey de Dinamarca, nació el 3 de Junio de 1843 en Copenhague. Se casó en 1869 con la Princesa Luisa de Suecia y el 30 de enero de 1906 fué coronado Rey de los daneses.

Pertenece á la dinastía de Holstein Glucksburgo fundada por Augusto de Shlesvig Holstein. De su matrimonio hubo seis hijos: cuatro varones y dos mujeres. El mayor de ellos, Hakoon, es el actual Rey de Noruega.

Sucedió á Federico VIII en el trono de Dinamarca su hijo segundo el Príncipe Cristián, nacido en Charlottendund el 26 de setiembre de 1870.

Este príncipe casó en Cannes el 26 de abril de 1897 con la Duquesa Alejandrina de Mecklenburgo.

Comercio Enfermo asqueroso é inicu en Guatemala

Se sigue información contra una mujer por un crimen de lo más inicu y bestial.

El hecho es tan asqueroso que no encontramos manera de relatarlo.

En él está enredado un caballero de esta vecindad.

Al Agente 1º, encargado de la sumaria, instamos para que haga caer duro el peso de la ley sobre los culpables.

Apenas se puede creer que haya madres que cambien el honor de una hija de 15 años por unas cuantas varas de género!

Artículo en honor de Costa Rica

El importante diario *El Sol* que se publica en Cuzco, (República de Perú), registra un artículo que hace honor á Costa Rica, en relación con los esfuerzos del país para la enseñanza agrícola en las escuelas rurales, que ya está implantada debido á la iniciativa del Departamento de Agricultura, se cundada por la Secretaría de Fomento.

Comunicado

La delicadeza de Concho Hermoso

Santa Bárbara de Heredia, 20.—En EL NOTICIERO del 29 del mes de abril próximo pasado aparece un remitido titulado "Alarma en Santa Bárbara". En aquel escrito se pretendió hacer llegar á conocimiento del público cómo Concho Hermoso había resultado ser el heredero privilegiado de una anciana con menoscabo de los intereses de sus propios hijos.

Con verdadera sorpresa hemos sabido que don Juan Rafael Arias se da por aludido á lo dicho en el remitido á que nos referimos y que se ha presentado ante el Juez respectivo renunciando la herencia, que según el testamento otorgado por doña Ramona Arias Garro, le correspondía.

El señor Arias, que según él, es Concho Hermoso, aunque para nosotros no lo es, hace uso de palabras y frases soeces é hirientes, con las que pretende herir la dignidad y la delicadeza de los herederos legítimos de doña Ramona Arias, y de otras personas que, aunque del pueblo y humildes trabajadoras, se considere por mucho más dignas que él.

La elección del Presidente será por voto directo secreto. Quedó en discusión este punto y á las 5 p. m. se levantó la sesión.

Para que el público juzgue de la cultura del señor Arias, quien actualmente ocupa un puesto en el Soberano Congreso Constitucional, publicamos el asunto aludido.—EL MISMO INTERESADO.

COPIA PARA LEON SALAZAR ARIAS

SEÑOR JUEZ CIVIL (MORTUORIA DE RAMONA ARIAS GARRO)

Yo, Juan Rafael Arias, atentamente expongo:

Fué doña Ramona Arias Garro persona que me dispensó su confianza y cariño en los últimos años de su vida, que nos tratamos y nos vimos de cerca.

Va á hacer cinco años llegó un día á mi casa á proponerme el encargo de albacea de su sucesión, pues venía desde Santa Bárbara á testar de nuevo, según me dijo, con el propósito de cambiar de albacea y de legar su casa de habitación, á puerta cerrada, á su hija Rudecinda. Trabajé en su ánimo para que desistiera de la idea de cambiar de albacea, pues se trataba de un hijo de ella, á quien siempre había yo visto con marcada deferencia.

Pero todo fué en vano, sin que yo pueda decir los motivos que impulsaban aquella resolución, ya que mi lengua no se hizo para denigrar á mis semejantes, por más que algunos mueren la suya, envuelta en baba de perfidia y maldad, con el propósito deliberado de manchar mi reputación de hombre honrado.

Tampoco aceptó ella mi indicación para que dejara ese encargo á su hija Rudecinda, alegandome que á ésta "la revolcaban" (para emplear sus pala-

bras) los hermanos y que ella no quería eso. Me vi, pues, obligado á poder decir á aceptar ese encargo, así como el que me hizo de distribuir quinientos colones del resto de su haber si quedaban después de cubrir los legados y gastos, entre los pobres de Santa Bárbara. El sobrante, si lo había, era para sus hijos que, á mi juicio, tuvieran derecho á él en atención al respeto y consideración que les mereciera su última voluntad, estampada en su testamento. Esas son las razones de la cláusula quinta.

Como se ve, no dejó el sobrante de sus bienes para que yo llenara mis bolsillos con él, y aunque éste era un hecho que sólo á mi conciencia le constaba, bastaba eso para que la voluntad de doña Ramona se cumpliera. Así se explica que á la muerte no más de ella hiciera saber á algunos de sus hijos que se me acercaron el destino que tenía el sobrante de los bienes, manifestándoles, además, de manera clara y expresa, que á mí no me correspondían más que los honorarios como albacea; sin embargo he sabido, con dolor, que la mayoría de los hijos han desconfiado de mis palabras—no sé si será porque ellos no saben hacer honor á la suya—é influenciados por la vileza é infamia de un hombrecillo serpiente, que hay en Santa Bárbara, pequeño de cuerpo así como de alma, regordote y mal hecho, pero largo de lengua y de malos instintos, se han dado á pensar que quizá yo me voy á coger esa piltrafa, y en la sombra propalan sus absurdas conjeturas.

Mi nombre está por encima de ese dinero, y no quiero que la baba de mis gratuitos detractores me pringue siquiera.

Por esas razones, señor Juez, á despecho de no poder cumplir la voluntad de la testadora, á lo que parecen oponerse algunos de sus hijos que quizá prefieren llenar sus bolsillos con su dinero antes de que se satisfagan los deseos de ella, me veo en el caso de venir á renunciar formalmente, como lo hago, el encargo que recibí de doña Ramona de distribuir el resto de sus bienes conforme lo he expuesto. Pido, pues, se tenga por no existente, en cuanto á mí, la cláusula quinta del testamento. Solicito de usted, además, se sirva llamar á los hijos, como sus herederos legítimos, para que dispongan de ese resto como mejor les parezca.

Sus dichos hijos son León, Manuel, Eulogio, Josefina, Juana y Rudecinda Salazar Arias, vecinos de Santa Bárbara. Solicito se les notifique la resolución respectiva por medio del Alcalde de aquel lugar, y se entregue á cada uno de ellos una copia de este escrito.

No oinito manifestar á dichos señores, además, que no tengo interés alguno en el albaceazgo, y que en sus manos está removerme del cargo cuando á bien tengan pagándose mis honorarios. No lo renuncio gratuitamente porque no son acreedores á que les regale mi trabajo.—JUAN R. ARIAS B. Heredia, abril 30 de 1912.

UN INCENDIO desbasta 6 casas

Turrialba, 20.—(3 y 10 p. m.)—Acaban de incendiarse unas piezas de alquiler de Simón Núñez, las que quedaron en escombros. Se levantó la correspondiente información.

(3 y 20 p. m.)—Acaba de declararse un incendio en las casas de Simón Núñez. El voraz elemento consumió en 30 minutos 6 casas. La alarma fué muy grande; todo el pueblo se reunió en el lugar del siniestro y gracias á la actividad de los vecinos se pudo impedir que el fuego pasara á otras casas del frente. Todos los inquilinos de las casas quemadas quedan completamente arruinados.—CORRESPONSAL.

Turrialba, 20.—El incendio principió á las p. m. más ó menos. Las piezas incendiadas son 6, todas nuevas y habitadas por inquilinos, los cuales perdieron lo poco que tenían; tampoco estaban aseguradas.

Dichosamente los vecinos con los dos policiales que hay, acu-

Cosa sin discusión

Es asunto que ya no admite discusión el que los refrescos y la cerveza Victoria son artículos que por su buena calidad pueden figurar en cualquier cantina.

Acusación

Se nos ha asegurado que el señor Julián Alfaro acusará ante la Cámara al diputado don Juan Rafael Arias.

No se nos dijo el motivo de esa acusación.

Banco Mercantil de C. Rica

CAPITAL PAGADO . . . \$ 1.500.000

A partir del 1º de Abril de 1912 inclusive, este Banco reconoce

INTERESES A TODOS SUS CLIENTES

á los tipos siguientes:

Encuenta corriente	6 oyo anual
" certificados de depósito:	
A la vista	6 " "
" 1 mes plazo	7 " "
" 3 meses plazo	8 " "
" 6 " " ó más	9 " "

Los certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses fijados en ellos.

El Banco ofrece un servicio sin igual para la transacción de todas las operaciones de sus clientes.

SAN JOSÉ, 27 DE ABRIL DE 1912.

TABACO IZTEPEQUE SALVADOREÑO GENUINO

de primera clase, en mi Depósito, Mercado, Calle 6ª Norte, entre la esquina de la Botica Oriental y la Avenida Central.—JORGÉ CASTRO G. San José, mayo 7. alt.

LAS GRANDES CANCAS

Se consiguen en la conocida tienda de ENRIQUE RAWSON FRENTE á LEIVA

Enaguas finísimas á \$ 8.00.— Vestidos para niños de todas edades desde \$ 1.50.

PRECIOS reducidos

Gran baratillo de bordados.— Ropa interior de pura lana Jaeger.—Paraguas ingleses, etc.

Decadencia de las almas

Hay en la obra de la naturaleza una hora posterior que se presenta por orden de escala y con la semblanza del tinte gris y pálido de lo que va a morir.

La mañana, el medio día y la tarde. Cuando las auroras matinales filtran por el oriente sus primeros resplandores, la naturaleza se levanta, las aves cantan y el hombre se despiereza.

Viene el medio día, y el sol, desde el cenit, nos presenta la limpidez del cielo, hora en que los seres laboran sin descanso y las rosas ostentan su hermosura.

Luego, aparece la tarde, y las colinas vistiendo el color amarillento que les refleja el astro rey en la hora del poniente, toman el aspecto triste con su monotonía lúgubre, dando así su entonación de despedida al día que pasa.

Y cosa rara! Así mismo la vida del hombre puede dividirse en tres estaciones: mañana, medio día y tarde.

Son las horas infantiles el reflejo íntimo de esas primeras auroras en que todo cuanto se divisa tiene la sutil transparencia de una fantasía ilimitada que levanta el espíritu a los ensueños de un ideal desconocido.

Sigue después la hora adolescente en que el organismo humano se siente con toda la robustez de una vida hecha para combatir y es entonces cuando llegan al corazón del hombre las ambiciones de gloria y el vehemente deseo de adquirir triunfos.

Empero, llega por último la ancianidad, hora en que el cuerpo humano se siente desfallecer y es en ese momento, cuando, no contando con las

fuerzas de la adolescencia, se entrega a la reflexión y opta por la evolución que se sucede con el correr del tiempo.

Es porque ha llegado la hora de la decadencia!

En la actualidad se destacan en San José de Costa Rica tres personajes que nos representan estas conocidas estaciones:

Ugarte, Rivas Vázquez y Rafael Villegas.

Ugarte el exquisito poeta cuyos sueños candorosos tienen el tinte azul de un cielo bonancible, lucha acompañado de la bondad de su espíritu y la suavidad de su frase por aunar los distintos temperamentos de una raza que sucumbe por carencia de amplitud en sus ideas, por exceso de egoísmos y en especial, por su falta de tolerancia.

Rivas Vázquez, el ardiente luchador en cuyas venas corre la sangre indomable del hombre hecho para la rebelión, lanza desde su cerebro los rayos quemadores del sol en el cenit y labora sin tregua y sin descanso por desatar las tempestades que habrán de traer la calma y el bienestar a su país, cuna de hombres guerreros y de caracteres fuertes.

En tanto que, Rafael Villegas, el fiel reflejo de esa tarde pálida y grisosa que se aleja, envía desde la cima de sus sesenta primaveras los últimos efluvios de su luz y entrega al poder del tiempo el triunfo de la obra que no pudo realizar!

Yo admiro íntimamente a estos tres luchadores y tengo para ellos el respeto de un leal observador!

RAMÓN LAMUS G.

Acuerdos de Corte Plena

La Corte Suprema de Justicia, en sesión de ayer tarde dictó los siguientes acuerdos:

Nombró al Licenciado Juan Rafael Argüello de Vars para Juez Civil de la provincia de Alajuela, disponiendo que mientras el nombrado toma posesión desempeñe la judicatura el señor Ramón Lombardo Fernández.

Trascribió a la Secretaría de Justicia la comunicación del Juez Primero del Crimen de San José, en que se queja del procedimiento adoptado por el Agente Principal de Policía de Lomas, referente al envío de reos de faltas a la cárcel de San José, para descontar sus penas aquí.

Aprobó los nombramientos interinos hechos en los señores José Ana Hernández, Simón Marroquín Balciano, Ernesto Soto González, Manuel Sáenz V. Rafael Peñaranda Oviedo, para escribenotes de los Juzgados Civil de Heredia, de Pantareñas, del Crimen de Limón, y de las Alcaldías del Paraíso y San Rafael de Heredia.

Facultó para articular al Alcalde de San Mateo, señor Ramón Rodríguez M., quien tendrá jurisdicción en Orotina.

Manifestó al Alcalde Segundo de San José que puede prorrogar hasta por el término de ley, la licencia concedida al señor Ramón Castro Sánchez, Secretario de su oficina.

Nombró al señor Daniel Guzmán para Juez Civil de Cartago, durante cinco días que empleará el Juez propietario en la visita anual a las Alcaldías de su jurisdicción.

Dió parecer favorable en la solicitud de José Vicente Rodríguez Bogantes, para que se le comute en multa el resto de la pena que le falta por descontar.

Aceptó la renuncia presentada por el señor Claudio Castro Saborio, del cargo de prosecretario del Juzgado 2º de lo Contencioso Administrativo, y nombró en su lugar al señor Lafit Jiménez Maroto.

Trascribió a la Secretaría de Justicia el oficio del Juez del Crimen de Cartago, relativo a la inseguridad de la cárcel de aquella ciudad, a causa de la cual se han fugado cuatro reos últimamente.

Informó favorablemente en la solicitud de gracia de Heriberto García.

Acuerdo bien pensado

He aquí un acuerdo, adoptado con buen tino: Disponer que la Imprenta del Comercio edite los trabajos de todas las corporaciones existentes en el país, por la baratura, rapidez y nitidez con que los ejecuta.

Aniversario de la Independencia de Cuba

Ayer fué el décimo segundo aniversario de la emancipación de Cuba. Por tal motivo estuvo izado el Pabellón Nacional y los de las demás naciones extranjeras que tienen representación diplomática o consular en este país.

Nos complacemos en dirigir nuestro saludo a aquella nación amiga, a su honorable colonia en ésta y su Encargado de Negocios acreditado aquí, señor Ponto.

Preven la caída del Partido Liberal español

Madrid, 19.—Un órgano conservador califica las invenciones de Canalejas de trapionadas, sobre la actitud de los conservadores, acaso las dificultades del interior y la difícil situación ahoguen y necesita apelar a subterfugios envenenados.

La conducta del Gobierno revela familiaridad con la maldad y la traición; se puede tener toda clase de defecciones y claudicaciones. La mayoría de los días redejan la opinión general.

Madrid, 19.—Algunos diarios anuncian la resolución de los conservadores de subir al poder dentro de dos ó tres días; interrogado Canalejas a este respecto, confirmó que los conservadores están impacientes por llegar a él pero que el Gobierno acaba de recibir un voto de confianza del Parlamento.

Certamen pan-americano de tiro al blanco. - El levantamiento en el territorio del Acre

Otras noticias por cablegrama

Buenos Aires, 19.—El certamen Pan Americano de tiro al blanco ha principiado. Los americanos ganaron, pues tanto su sistema como su rifle Springfield han sido altamente admirados.

El general Drain pronunció en el banquete un elocuente discurso ayer, en que dijo, hablando en español: "El triunfo alcanzado por nosotros es un asunto transitorio y de importancia muy secundaria. El objeto principal de nuestra reunión por ambas partes es estrechar los lazos de amistad Pan Americana."

La muerte del coronel Jara ha sido confirmada y se espera que su desaparición de esta vida pondrá fin a las revueltas del Paraguay.

Río Janeiro, 19.—El levantamiento en el territorio del Acre progresa; 700 hombres armados demandaron la resignación del Prefecto Areripe. En el encuentro que hubo murieron 70 y Areripe huyó. Los rebeldes tomaron a Sennay, Madurcira y proclamaron la autonomía del distrito del Alto Jurua.

El crucero Benjamin Constant salió hoy con destino a Manaos, llevando considerable número de tropa.

París, 19.—El Journal insiste en el nombramiento de Conde italiano hecho en Carnegie.

Mohonlake, 19.—Anúnciase que en la conferencia internacional del arbitramento se piensa hacer un monumento nacional a fin de interesar a las iglesias a favor de la paz universal. Formarase para principiar la campaña un comité de las iglesias cristianas.

Fiesta del Arbol. Conferencia agrícola

A iniciativa del Departamento de Agricultura y del conferencista agrícola don Lucas R. Chacón, las autoridades escolares y los vecinos de Santa María de Dota, celebraron el domingo, con gran éxito y entusiasmo, la fiesta del árbol.

El mismo señor Chacón dió antenoche una conferencia agrícola en Santa María. Los asistentes se calculan en número mayor de doscientos.

Condenado a muerte

Withville, 19.—Después de deliberar toda la noche, esta mañana el jurado condenó a muerte a Floyd Allen. En el tribunal hubo poca gente y temíase en fundadamente que se repitiera el caso de Withville.

Gasolina a la disposición

Puntarenas, 19.—Qué habrá de una gasolina particular que hace provisión de combustible al costado de la lancha nacional Poás?

A ciencia cierta lo ignora. Pero es de creerlo, por aquello de que el que tiene más galillo traiga más pinol.—El Pacífico.

Botica Principal

10 varas al Este de la Oriental

Allí está el depósito del BAL-SAMO DE ORO que cura la impotencia en cualquiera de sus períodos. — San José, mayo 7.

Inspección en una cañería. Será recibida la obra

El ingeniero comisionado para inspeccionar la obra de la cañería de Miramar, que está ya terminada, ha dado un informe favorable a fin de que sea recibida por la Municipalidad de Puntarenas. Manifiesta que al estar que de distribución le entran 20 litros de agua por segundo, en vez de 5 que se habían fijado en el proyecto, lo cual proporciona un exceso notable que beneficiará grandemente al vecindario.

Cronica

Nacimientos

Inominado, de Mercedes Loria; Inominado, de Santos María y Casilda Valerio; Inominada, de Carlos de J. Gonzalez y María Mata; Victor Manuel José del Socorro, de Rafael Morales y Rosalina Carvajal; Juan José Mercedes, de Carlos Chaves y Juana Vives; Roberto Modesto Román, de María Sojo; Luis Pedro, de José Borrás y Carmen Martín; Digna de los Angeles, de Rosa Cordero; Delfina Aurelia, de Jesús Quesada y Delfina Chavarría.

Pasaportes

Anita Peralta, para Estados Unidos; Carlos Volio Tinoco y familia, para Europa; Adela F. de Chapote, para Colón; Artemus Lindo, para Panamá.

Para la temporada lluviosa

acaba de recibir el almacén Robert: PARAGUAS de todas clases y tamaños, italianos é ingleses.

CAPAS y sobretrajes impermeables para señoras, caballeros, niños y colegiales. Es el más grande y variado surtido que ha venido al país. Todas de calidad garantizada.

PONCHOS de todos tamaños y calidades.

SOMBREROS impermeables, muy elegantes. Son una gran novedad.

POLAINAS gran surtido. Todo nuevo, bueno y muy barato.

Las operaciones españolas en Marruecos. - El contrabando de armas al Portugal. - Encuentro de objetos antiguos en Egipto

Melilla, 19.—Aprovechando la muerte de Mizian, Aldave ha expedido una proclama á los rifeños excitándolos á aceptar la paz y ofreciéndoles generosamente propiedades para que formen sus haciendas; que se entreguen en junio y hagan que los moros la soliciten mañana en que habrá una reunión para resolver la paz ó la guerra. Aldave entregó el cadáver de Mizian á su hermano. Más de 200 parientes lo recibieron lloran ó á gritos. Lo llevaron en tren especial á Seganan, donde lo enterrarán. Tenía cuatro balazos.

Coruña, 19.—Un vapor alemán ha arrojado á la playa de Lan-

gostera numerosos bultos. Supónese que sean armas para los portugueses.

Londres, 19.—La Escuela de Arqueología británica en Egipto ha hecho grandes descubrimientos, como el de una efigie de alabastro que mide 26 pies de largo, 14 de altura y 80 toneladas de peso, en muy buen y perfecto estado. Tiene fecha 1300, antes de Cristo. Fué encontrada en un cementerio á 30 millas al Sur de Cairo.

También han encontrado con fechas primitivas grandes cantidades de lino fabricado por la oniceava dinastía y está como si hubiera sido fabricado ayer.

LLEGADAS y salidas de vapores

En la presente semana tocarán en Limón en las siguientes vapores: pasado mañana llegará el Carrillo procedente de Nueva York, vía Colón, Kingston y Bocas del Toro; el viernes el Orleans de Colón y el sábado el San José de Boston.

Saldrán: hoy, el Chirripó para Bristol, Inglaterra; mañana el Orleans para Colón y el Juan para Mobile y el sábado, el San José para Boston y el Orleans para Nueva Orleans.

Doctora JADWISIA de PICADO Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. a 10 a. m. y de 2 a. m. a 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia Mayo 11.—1 m.

Teatro Variedades

La idea concebida por la casa Pathe de editar una revista cinematográfica de información, ha tenido gran éxito en todo el mundo, y en la exhibición de esa revista los martes, está el secreto de la numerosa y selecta concurrencia que asiste en esos días al Variedades. En la función de moda de hoy se estrenarán dos números de la célebre revista.

La preciosa vista del natural titulada Por los mares del Norte de Noruega se exhibirá otra vez mañana, á solicitud de muchas personas que quieren tener ida de esas enormes moles de hielo que navegan por los mares de las regiones frías y han ocasionado catástrofes como la reciente del Titanic.

OTRO ROBO EN POBLADO

Los Indroques penetran en la casacural y se ll-ven Cí 250.

Puntarenas, 18.—Está visto, pues, que los amigos de lo ajeno se encuentran lo mejor intencionados á no dejar un día sin dar muestras de que existen.

Ayer, no obstante lo que los correccionales dicen en contrario, se introducen á una casa y por poco se llevan á la dueña y hoy llega el atrevimiento de los cacos, al colmo.

Penetran en la casa cural y se alzan con doscientos cincuenta colones, en moneditas de oro de este país.

Es el perjudicado el Padre Valenciano.

Este señor, como todos lo saben, habita en la casa cural, donde en su baúl y dentro de una cartera tenía depositada la suma dicha.

Antier, el señor Valenciano, antes de salir á la calle, tuvo necesidad de registrar el baúl y notó que en el mismo sitio se encontraba el dinero.

Pero ayer, cuál no sería su asombro al notar que los colones había tomado las de Villadiago!

El robo se supone que fué cometido de día.

Nos cuenta el señor Valenciano que su baúl lo maneja sin llave y que cuando se retira de la casa suele dejar las puertas abiertas.

En cambio de noche poco sale y cuando lo hace, es de suponer que tome algunas precauciones.

Deducimos, pues, que el delito se llevó á cabo en pleno día.

Sobre quien sea el ladrón no se tienen noticias, ni siquiera remotas, mas el gato parece ser casero.

De la misma casa al señor Valenciano le han robado ya dos relojes, una leopoldina y otras cosas de algún valor. Lamentamos lo que ha ocurrido al padre Valenciano.—(De El Pacífico.)

Sus especialidades

CIGARRILLOS Coquetas y La Legitimidad. CERVEZAS Schlitz, Carta Blanca y Saturno.

AL SIGLO NUEVO

ALMAGEN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Llegó la harina "GOLD MEDAL"

Cognac Otard Dupuy

EL MEJOR DEL MUNDO. WISKEY MANHATTAN, EL MAS APETECIDO. PIDASE EN TODAS LAS CANTINAS.

